

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Laura María LIMA GARCÍA, Juan Antonio ROJAS MANRIQUE, Ainhoa MOLINA LEÓN, Jimena Mercedes DELGADO-TARAMONA HERNÁNDEZ, Guillermo MARISCAL ANAYA y Carlos Alberto SÁNCHEZ OJEDA, Diputados pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta al Gobierno, de la que desean obtener respuesta por escrito.**

La Ruta Atlántica, que conecta el África Occidental con Canarias, se ha consolidado en los últimos años como una de las principales vías de entrada irregular de migrantes hacia Europa, y lamentablemente, como una de las más peligrosas del mundo. Las cifras de llegadas irregulares y de víctimas mortales en el Atlántico son estremecedoras, sin que hasta el momento el Gobierno de España haya adoptado una estrategia exterior efectiva que responda con la urgencia y seriedad que la situación requiere.

La gestión de la inmigración no puede basarse únicamente en políticas de emergencia ni en trasladar la responsabilidad a las comunidades autónomas receptoras, como Canarias. Desde el Grupo Parlamentario Popular consideramos imprescindible actuar en origen: mediante la firma de acuerdos de cooperación sólidos con los principales países emisores y de tránsito (como Mauritania, Senegal o Marruecos), fomentando la inmigración segura, ordenada y regular, en línea con los compromisos asumidos a nivel europeo e internacional.

A día de hoy, desconocemos si el Gobierno ha materializado acuerdos concretos, qué recursos ha destinado a ellos, o qué resultados reales ha obtenido. Esta falta de transparencia y de acción decidida está contribuyendo al incremento de las

salidas irregulares, al colapso de los servicios en Canarias y al drama humanitario en el Atlántico.

La pasividad y la improvisación del Gobierno no solo comprometen la capacidad de respuesta de España, sino también su credibilidad internacional y su responsabilidad humanitaria.

Por todo ello, se formulan las siguientes preguntas al Gobierno de España:

1. ¿Ha puesto en marcha el Gobierno de España algún tipo de acuerdo, programa o proyecto específico con los principales países emisores de la Ruta Atlántica para promover vías de inmigración segura, ordenada y regular desde África hacia España y la Unión Europea?
2. En caso afirmativo, ¿puede detallar cuáles son esos acuerdos o proyectos, qué recursos se han destinado, y qué resultados concretos se han obtenido hasta la fecha?

Madrid, 8 de mayo de 2025

Vº Bº

LA SECRETARIA GENERAL

Fdo:

LOS DIPUTADOS